

toute la blancheur désirable. Si le public voulait s'engager à m'en donner une autre à la place de celle qu'il m'écorcherait, je me présenterais devant lui sans hésiter.

Mais, dans le doute, je m'abstiens.

*
* *

Les femmes continuent à vouloir être les égales des hommes.

Le *Figaro* leur donne un moyen bien simple d'atteindre leur but.

“ Il est acquis par la science que le cerveau de la femme pèse cent vingt grammes environ de moins que le cerveau de l'homme. Eh bien, que par un procédé quelconque, la femme trouve moyen d'avoir autant de cervelle que nous, et tout sera dit.

*
* *

A votre place, mesdames, je laisserais les choses telles qu'elles sont, me satisfaisant de la double définition suivante :

L'homme vaut plus que la femme. La femme vaut mieux que l'homme.”

*
* *

Je m'entends souvent répéter ces douces paroles “ La *Lanterne* a de grandes chances de succès, parce que vous ne faites que dire ce que le grand nombre pense.”

Mais pourquoi suis-je seul à le dire ? d'où vient cette hypocrisie sociale qui fait craindre un espion et un délateur dans chacun de ceux que vous remontez ?

Lorsque je revins en Canada, il y a six ans, on regardait comme une monstruosité que j'eusse fait une campagne avec Garibaldi.

Les journaux cagots, croyant me perdre dans l'opinion, me jetaient sans cesse ce souvenir à la face, dans l'espoir que je me défendrais de l'acte le plus beau de ma vie—à part la publication de la *Lanterne*.

Mais on gagne tout à rester indépendant, et à garder l'orgueil de ses principes.

Je restai debout devant ceux qui croyaient me